



Le défi interentreprises alsacien « Au boulot, j'y vais à vélo » du 15 au 28 juin 2015

Les acteurs

Les partenaires du défi : Pays Rhin Vignoble Grand Ballon, Région Alsace, ADEME Alsace, CCI Alsace, Conseil Départemental du Haut-Rhin, Grand Pays de Colmar, Pays de la région mulhousienne, Pays d'Alsace du Nord, Pays d'Alsace centrale, Pays Bruche Mossig Piémont, Mulhouse Alsace agglomération, Syndicat Mixte pour le Sundgau, Cadres Colmar

Objectifs : Sensibiliser les salariés à l'écomobilité et faire découvrir le vélo comme moyen de transport pour les trajets domicile-travail.

Les résultats 2015

- **114 structures** participantes (+34% / 2014) représentant **37 710 salariés** qui, grâce au défi vélo, ont été sensibilisés aux enjeux économiques, environnementaux et sécurité des déplacements domicile-travail,
- **1 645 pédaleurs** (+51% / 2014),
- **124 057 km** parcourus à vélo (+60% / 2014) soit **6 203 €** reversés à l'association Cycles et solidarité,
- et près de **50 tonnes** de gaz à effet de serre non rejetées par rapport à des trajets équivalents en voiture.



Entreprise
Cryostar



Recyclage Matériaux Bergheim

Catégorie 1 (3 à 20 salariés)

- 1^{ère} place : Dernières Nouvelles d'Alsace
- 2^{ème} place : Recyclage Matériaux Bergheim
- 3^{ème} place : Office de tourisme de la vallée de Kaysesberg

Catégorie 2 (21 à 100 salariés)

- 1^{ère} place : Fives Proabd
- 2^{ème} place : Ritmo Carpostal
- 3^{ème} place : Les usines municipales d'Erstein

Catégorie 3 (101 à 400 salariés)

- 1^{ère} place : Ville de Bischwiller
- 2^{ème} place : Egelhof SA
- 3^{ème} place : Losberger France

Catégorie 4 (plus de 400 salariés)

- 1^{ère} place : Cryostar
- 2^{ème} place : Communauté de communes de la région de Haguenau
- 3^{ème} place : Messier Bugatti Dowty



Cérémonie de remise des prix à Colmar au Conseil départemental du Haut-Rhin
9 juillet 2015 (crédit photo : Conseil Départemental du Haut-Rhin).

Les animations réalisées par les employeurs

→ Communication autour du défi

Affichages internes : affiche, flyer, chevalet dans les lieux de pause, à la cantine, dans les différents services.
Messages sur l'intranet et informations par mail, avant et pendant le défi.

Idée Ritmo Carpostal : des messages d'encouragement ont été notés sur le tableau d'affichage.

→ Distribution de documents mobilité aux salariés (cartes des itinéraires des pistes cyclables, plaquette d'information sur la sécurité à vélo, ...).

→ Distribution de goodies à tous les participants : les pédaleurs ont reçus soit des bouteilles d'eau réutilisables compatibles porte gourde, soit des brassards fluorescents, mis à disposition par les partenaires du défi.

Idée MZA : remise de « kits du participant » avec badges, rations énergétiques, gourdes, cartes ...



Stand au Conseil Départemental du Bas-Rhin

→ Essai d'un vélo à assistance électrique pour en faire découvrir les avantages

Idée Saint-Jean centre SSR : mise à disposition gratuite (offert par la direction) d'un vélo électrique sur toute la quinzain.

→ Séance de révision / entretien vélo en collaboration avec une association cycliste locale

Idée Messier Bugatti Dowty : animation pour le marquage et le contrôle technique des vélos.



De Dietrich Thermique

→ Petit déjeuner offert aux pédaleurs : de nombreuses structures ont été séduites par cette animation

Idée Schaeffler France : pendant 1 semaine, repas spéciaux « cyclistes et sportifs » au restaurant de l'entreprise et questionnaire sur l'intérêt du sport.

→ Sortie vélo et pique-nique

Idée CC de la région de Haguenau : pique-nique à vélo le mardi midi et visite à vélo « le passé militaire de Haguenau ».

→ Organisation de vélobus pour faire le trajet domicile-travail de manière conviviale et « initier » les nouveaux.

Idée De Dietrich Thermique : 2 vélobus au départ de Haguenau et 1 vélobus au départ de Gunderhoffen.

→ Challenge interne à l'entreprise

Idée SECO-EPB : challenge du pédaleur le plus performant avec à la clé un bon d'achat de 50€ dans un magasin de sport.

Un défi solidaire !

Cette année, le défi « Au boulot, j'y vais à vélo » a parrainé une association humanitaire alsacienne, nommée Cycles & Solidarité. Les kilomètres parcourus à vélo ont été transformés en euros, soit 1€ tous les 20 km réalisés.

Cycles & Solidarité intervient en Asie du Sud Est pour distribuer des vélos aux enfants et familles dans le besoin. L'association s'occupe des collectes de vélos en Alsace, de la maintenance, de la logistique et du transport, de l'accompagnement de terrain (formation, logistique, apprentissage) ainsi que de la mise en place d'activités dans le pays du projet.

En 2015, l'association intervient au Cambodge, plus précisément à Sisophon, au Nord-Ouest du pays. En partenariat sur place avec Enfants du Mékong, des vélos sont distribués dans le centre et les foyers avoisinants aux enfants afin de faciliter leurs déplacements au quotidien.

L'ensemble des kilomètres parcourus par les 1645 participants, a permis de récolter **6203 euros** pour l'association. Cette dotation a servi à financer la partie logistique de l'acheminement des vélos jusqu'au Cambodge et leurs distribution sur place.



Départ des vélos pour le Cambodge le 14 août 2015

Bravo à tous !

Merci pour votre implication et ...



Photos fournies par l'entreprise Bürket



... rendez-vous
l'année prochaine !